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文/张大鹏 

  目前，人们手中的数字影像制造工具越来越多，像数字相机、DV、摄像头、扫描仪、照相手机等等这些东西都能

帮我们留下生活中那稍纵即逝的一刻。然而，这么多的数字影像拍摄下来了，一部分只会在网络分享，一部分要在自

己电脑里面珍藏，但是还是有一部分要做成照片。因为，人们不可能总是守在电脑旁边，再者说，办公桌上的全家福

照片总比显示器中的照片看着更可爱、更温馨。 

  消费大众：便捷，更便捷 

  从还是使用传统胶片的时代开始，大家就已经习惯了拿着拍好的胶卷到图片社去做冲扩，第二天再到图片社取回

冲扩好的照片。大家似乎都已经习惯了这一传统流程，也都认为要获取照片就应该走这几个步骤。随着，数字相机和

其它数字影像工具的普及，越来越多的传统图片社也购置了数字激光彩扩机，也能让顾客的数字影像冲洗成照片。所

以，现在好多人出于习惯还是把拍好的数字影像存到存储卡或是刻录到光盘上拿到图片社来进行数字扩印。但是，人

们往往可以忽略了一点就是数字影像与传统影像的一个本质区别，那就是影像的数字化。影像数字化以后，影像的传

输有了质的飞跃。目前，随着宽带业务的逐渐普及，互联网的用处在人们日常生活和工作中已经是不可或缺的了。数

字影像又可以通过互联网进行无损快捷的传送。这样人们再也不用像以前那样一定要本人到图片社送胶卷和取照片

了。现在，在一些大城市已经开始有在线接受在线扩印的图片社了。这样消费者完全可以足不出户就能拿到自己照片

了。我们还要看到，虽然现在已经有这些在线扩印服务了，但是这些服务还不是能做到广为人知，好多人还是没有享

受到这种数字化和网络化的先进服务。原因有很多，有的是因为宣传还远远没有到位，还有就是在一些稍小一些的城

市还没有普及，没有人来加盟。如果以后能尽快做到足不出户就能拿到自己想要的照片，那对于大众消费者来说肯定

是一件幸事。所以，我们呼唤更多的网络在线扩印服务。 

  摄影师：我的照片，我做主 

  对于专业摄影师和高级摄影爱好者来说，便捷是一方面，效果往往是他们所最为关心的。目前，数字激光扩印机

的价格还比较贵，还是仅仅局限在图片社使用。而且由于扩印人员的人为因素，往往不能完全理解摄影师创作意图，

导致扩印的质量让摄影师不满意。现在，喷墨打印技术的飞速发展，打印的效果已经赶上激光输出的效果，在某些方

面已经超过了那些上百万的设备了。喷墨打印机让摄影师自己控制照片的输出有了可能，但是，对大幅面打印输出来

说目前还是一个瓶颈。由于目前大幅面喷墨打印机的价格还有些贵，它比较适合像影楼这样大批量打印的单位。对于



不经常进行大幅面输出的一般摄影师来说，自己出资购置大幅面打印机还不很现实。但是，大幅面打印输出的市场还

是非常大的。摄影师想借助大幅面打印机的优势来自己控制影像的全部过程，但是好多图片社都不能让摄影师自己完

全参与输出过程，这就产生了供需矛盾。所以，好多摄影师都迫切希望能有那些供摄影师自己DIY大幅面打印输出的图

片社出现。这样，摄影师既能自己控制整个输出的过程，又不必进行大量的投资，可谓是两全其美。现在，大城市已

经开始有提供这种服务的个性DIY打印图片社或是影像车间出现了，但是，由于数量少，再加上宣传的力度小，还有好

多摄影师还为找不到合适的场所进行大幅面输出而苦恼。强烈呼吁能在一些大城市尽快建立更多的供摄影师自己进行

大幅面打印输出的图片社，让摄影师更加廉价方便地享受到大幅面打印技术的成果。 

    打印技术和网络技术的发展已经开始改变人们习惯已久的照片输出方式。从目前看，技术已经不是问题，问题还

在执行上，更多的数字化网络化的新形式图片社将会走入百姓大众和摄影师的生活。至于什么时候会完全取代旧有形

式，那只是一个时间问题而已。 

 说几句 & 看看别人说了什么 
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